



JOURNAL DU CULTIVATEUR  
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX.

### SOMMAIRE

*Revue de la semaine :* Rumeurs politiques.—Nouvelles de l'Amérique du Sud.—Nouvelles d'Europe.—Le clergé catholique en Angleterre.—La plus grande ferme du monde.—Le purgatoire et les protestants.

*Causerie agricole :* Rotation de récoltes propre aux différents sortes de sols (Suite).

*Sujets divers :* Le pain qui ne nourrit pas.—Emploi de la suie comme engrais.—Culture des panais.—Choix de semence de blé d'Inde.—L'utilité des copeaux dans un champ.—Soins à donner au bétail.

*Choses et autres :* Les vaches Jerseys.

*Recette :* Comment on graisse la laine des moutons pour la faire croître.

*A nos abonnés.*—Nous regrettons d'avoir à annoncer à nos abonnés que nous sommes forcés de suspendre, pour une couple de mois, la publication de notre journal. Malgré des appels réitérés, nous ne recevons presque rien des retardataires, et comme nous le disions dans le numéro qui annonçait notre vingt-huitième année, nous ne pourrions pas continuer à maintenir notre publication sans le concours bien légitime de nos souscripteurs.

Nous allons donc disparaître pour un temps, et nous recommencerons à publier la *Gazette*, si les circonstances nous deviennent plus favorables.

Dans tous les cas, nous avertissons charitablement nos abonnés retardataires que nous allons leur aider à s'acquitter envers nous, en prenant les moyens ordinaires en pareilles circonstances, si d'eux-mêmes ils ne peuvent pas y réussir.

### REVUE DE LA SEMAINE

*Rumeurs politiques.*—Des rumeurs, mises en circulation par l'*Electeur* et le *Star*, vont à dire qu'il y aura bientôt une dissolution du parlement fédéral et des élections dans tout le Dominion.—Les journaux ministériels contredisent ces prédictions et assurent qu'il n'y a en cela rien de fondé.

*Nouvelles de l'Amérique du Sud.*—Le Chili est à la veille d'entrer en pleine révolution. Une insurrection a éclaté, et les insurgés font chaque jour des progrès. Plusieurs ports sont bloqués, et les puissances étrangères protestent contre ce blocus qui ruine leur commerce avec le Chili.

—Le Brésil est en pleine crise ministérielle. A la chambre des députés, la constitution a été lue pour la première fois et plusieurs amendements proposés. La chambre a ensuite passé une résolution censurant certains actes du gouvernement provisoire. Aussitôt le ministre de l'intérieur et le ministre du commerce ont remis leur démission entre les mains du président, peu après les autres ministres suivaient leur exemple et, dans la même heure, on recevait la nouvelle de la mort de Benjamin Constant, ministre de la guerre. Constant était un des hommes les plus influents de la république et sa perte sera sensible à une époque aussi critique.